



学校だより

わかれ 松濤中生

渋谷区立松濤中学校

SHOTO Junior High School



【教育目標】○自立 (Grow)

○尊重 (Respect)

○創造 (Create)

『生徒誰もが喜んで登校したくなる学校』

『生徒誰もが喜んで英語を学ぶたくなる学校』

『誰もが喜んで応援したくなる学校』

自分を活かし、自分を表現する！

校長 鈴木 富樹

個々の力の集結、そして団結

10月30日、学習発表会の当日は、台風の影響を受けた強い雨が体育館の屋根を打ち付けていましたが、その音が全く気にならないまま、無事終了することができました。緞帳のレールが外れ、15分程のロスタイムができたことも、3年生にとっては良き思い出として語られる事になるでしょう。



学習発表会は、前号で触れた「行事の力」によって、間違いないなく、生徒一人一人の成長に大きな影響をもたらしました。聞くところによると、確かにもめごともあったようですが、話し合い等で乗り越え、それまで以上の協力心と団結心をもたらしたとのことです。同じ目的に向かって何かを創造しようとするときには、一人一人が自分の気持ちや考えを伝え、お互いを理解・尊重しあうことによって、集団に属する喜びや成就感をもたらしてくれるものです。その代表的な活動が合唱です。

I組から始まった合唱は、程よい緊張感を保ちながら、各学級の団結の強さと美しいコーラスで聞く人たちに大きな感動を与えてくれました。

また、代表者による日本語弁論や英語スピーチも学校全体で取り組んだことにより、各個人の思いが共有され、清々しさを感じる発表となりました。

3年生の英語劇は、本格的なダンスや大道具・小道具等にも工夫を加えた、創造性豊かな松濤中生らしいオリジナルな内容で、次年度に向けて後輩へ大きな財産を残してくれました。1、2年生のこれからに期待が膨らみます。



「言葉の力」を日常生活に！

10月16日、学校公開授業の全校道徳では、嘶家の金原亭世之介師匠を特別講師としてお招きし、「言葉とコミュニケーション」について考えました。師匠は、プラス言葉とマイナス言葉を、実験を取り入れながら、わかりやすく話してくださいました。

私たちが日常生活で使っている「おはようございます」「こんにちは」等のあいさつ言葉は、確かに心身に活力を生み、やる気と充実をもたらす、心地良い言葉と言えます。しかし、不愉快になる言葉として生徒からあげられた「うざい」「きもい」「死ね」「バカ」等の言葉は、脳の筋力が弱まり、やる気をなくしてしまいます。今回、多くの生徒が「言葉には力がある」ことを実感したようです。

学校は、成長過程の生徒が集まっています。いじめをなくし、思いやりのある学校生活を送っていくためにも、マイナス言葉をなくし、プラス言葉でお互いを成長させあう日々の実践が大切です。

御礼・感謝



10/17 大向フェスタ



PTA コーラス

お知らせ

◎11月15日(月)～11月19日(金)

2年生 職場体験学習

3年生 進路相談(三者面談)

◎11月21日(日) 中P連球技大会

◎中間考査(時期が異なります)

3年生 11月10日(水)～11月12日(金)

1, 2年生 11月29日(月)～11月30日(火)

● 大向フェスタでも大活躍、松濤中生！

10月17日（日）みなさんは学校で何が行われていたか知っていますか。毎年行われているイベントなので大部分の人は知っていますよね。それは、地域の大イベント「大向フェスタ」です。当日は体育館とその周辺部を使い、地域の方々がいろいろな催しを企画して下さいました。1.00すぎから体育館で開会式が行われ、神南小の児童のみなさんの演奏や新潟から来たみなさんの和太鼓やバンドの演奏、そして本校の吹奏楽部も素晴らしい演奏を披露してくれました。外ではたくさんの店が出店され、PTAの竹パンや花の販売はじめ、ポップコーン、磯辺焼きやおにぎりなどが販売され、まるで縁日のようなにぎわいでした。本校からも、料理部がクッキー、クレープ、マフィンなどを前日から準備して販売してくれました。料理部は、この日のためにメニューを選定し、試作を繰り返しながら前日までいっとうけんめい準備してこの日に臨みました。部活動というと、どうしても運動部が目立ってしまいますが、松濤中の文化部もがんばっています。料理部だけではありません。中庭では茶道部が、寒い中来場する方にお茶を点てくれていました。中庭も、茶道部がその場にいるだけで、何ともいえない静けさを醸し出してくれて、落ち着いた雰囲気が生まれていました。中学校で茶道部がある学校はなかなかありません。ぜひ、松濤中の顔としてがんばってもらいたいです。それに加えて、いろいろなお店の販売を手伝ってくれたボランティアの人たちもいました。彼らは自動的に参加してお手伝いをしてくれました。とても一生懸命がんばってくれました。簡単なことのように思えますが、なかなかできることではありません。心から拍手を送りたいと思います。本校を使って地域のみなさんが楽しんでくれる「大向フェスタ」は素晴らしいイベントです。今年お手伝いができなかつた人たちは、ぜひ来年手伝ってください。そして「大向フェスタ」をもっと盛り上げていきましょう。

大向フェスタに協力してくれた皆さん

※生徒名は個人情報保護のため省略。

● いろいろな所で松濤中生は貢献しています！

大向フェスタだけでなく、松濤中生はいろいろな所で地域や社会に貢献しています。

（その1）大向フェスタが行われた17日（日）の朝、渋谷駅ハチ公周辺の清掃活動が行われました。そこには、地域やPTAの方に混じって野球部のみなさんと3年の○さん、○さん、○さんが一緒に手伝ってくれました。野球部は練習試合があるため、早起きをして清掃活動に参加してから出発していました。野球部の強さは、このような心のやさしさが基本となっているかもしれませんね。

（その2）11月6日（土）には区民の広場ふるさと渋谷フェスティバルが行われました。このイベントには、またまた吹奏楽部が朝早くからがんばり、表参道から織田フィールド横までの道のりを、他校の吹奏楽部の生徒とともに演奏しながらパレードしてくれました。とても重い楽器もあって大変だったと思います。本当にありがとうございました。

（その3）上記のフェスティバルの中で、薬物乱用防止運動に関する表彰がありました。本校からもポスター部門で3年の○さん、○君、標語部門で1年の○君が非常に優れているということで表彰を受けました。また、3年のみなさんが、夏休みに一生懸命薬物乱用のポスターを書いてくれたことと、全校で標語を積極的に考えてくれたことが認められ、特別協力賞をいただき学校全体が表彰されました。これも、松濤中生が全員でがんばってくれた結果ですね。みんな、ありがとうございます！

薬物乱用防止ポスター・展入賞者・最優秀賞
薬物乱用防止標語展入賞者・区長賞

(3)、区長賞 (3)、佳作 (3)
(1)、佳作 (3)

● ● ● ● ● ● ● ● ● ● 11・12月の主な予定 ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●

日	曜	主な予定
14	日	英語検定2次試験
15	月	進路面談始(3AB)・職場体験学習始(2AB)
19	金	進路面談終(3AB)・職場体験学習終(2AB)
23	火	勤労感謝の日
24	水	研究授業(3年)②カット
26	金	専門・中央委員会
29	月	後期中間考査始(1AB・2AB)
30	火	後期中間考査終

日	曜	主な予定
12/1	水	職員会議
2	木	三者面談始 ①⑥カット(午後面談)
3	金	②③カット(午後面談)
6	月	生徒朝礼 ③④カット(午後面談)
7	火	⑤カット(午後面談)
8	水	①カット(午後面談)
9	木	三者面談終 ④⑤カット(午後面談)
10	金	校外学習